

Presseinformation**akzente Salzburg**

Erfolgreiche Jugendumfrage in Eugendorf: Hohe Teilnahme und positive Veränderungen seit 2020

Eugendorf, 11.03.2024 – Von Dezember 2023 bis Jänner 2024 hat die Flachgauer Gemeinde mittels Online-Umfrage Jugendliche aus Eugendorf zwischen zwölf und 20 Jahren befragt und wollte herausfinden, wie es „ihren“ Jugendlichen geht. „Wir wollten herausfinden, was unsere Jugendlichen aktuell bewegt. Die Ergebnisse der Jugendumfrage werden im nächsten Schulausschuss präsentiert. Unser Ziel ist, diese in unsere Entscheidungen der nächsten Jahre einfließen zu lassen“, so Bürgermeister Robert Bimminger. Die Ergebnisse zeigen erfreuliche Verbesserungen zur letzten Erhebung im Jahr 2020 – so stieg beispielsweise der Zufriedenheitswert von 4,2 auf 4,5 Sterne.

Unterstützt wurde die Marktgemeinde Eugendorf von Kathrin Weichselbaumer-Wimmer, akzente Flachgau. Im Februar 2024 startete die Auswertung der Umfrage-Ergebnisse, an der 230 Jugendliche teilgenommen haben. Als Gewinn lockte für alle Teilnehmenden eine PS5, die bereits übergeben wurde – die Gewinnerin Emma freute sich sehr!

Ergebnisse: Sport & Freizeit wichtig für junge Leute

81 % der Jugendlichen haben angegeben, sich vorstellen zu können, auch noch in zehn Jahren in Eugendorf zu leben. Sie schätzen an der Gemeinde vor allem die bestehenden Sport- und Freizeitmöglichkeiten, die Einkaufsmöglichkeiten sowie die Umgebung und die Natur. Diese Angebote sind gleichzeitig die größten Pluspunkte der Gemeinde. Fragt man die Jugendlichen jedoch, was sie als Bürgermeisterin oder Bürgermeister ändern würden, würden sie genau bei diesen Punkten ansetzen und weitere Verbesserungen vornehmen. Sport und Freizeit gehören zu den wichtigsten Themen für die jungen Eugendorferinnen und Eugendorfer. Am beliebtesten sind die Sportarten Fußball, Volleyball, Skifahren/Snowboarden und Radfahren/Mountainbiken.

„Wir haben in den vergangenen Jahren sehr viel in das Sport- und Freizeitangebot unserer Gemeinde investiert. Die Ergebnisse und Wünsche der letzten Jugendumfrage haben wir in konkrete Projekte einfließen lassen und die Angebote für unsere Eugendorfer Jugend bedarfsorientiert erweitert. Unser Fokus lag dabei hauptsächlich darauf neue Angebote zu schaffen. So entstanden unter anderem eine Fitnessinsel, ein ‚Fußballkäfig‘ und eine Kletterstrecke im Funsport-Park sowie der Motorikpark und der Pumptrack am neuen Schulhof. Nach diesen vielen umgesetzten Projekten war es für uns wichtig, durch eine neue Jugendumfrage herauszufinden, welche weiteren Anliegen unsere Jugend hat“, so Bürgermeister Robert Bimminger.

Die Wünsche der Eugendorfer Jugend

Gewünscht werden Anlagen wie eine Fußballhalle, die Wiedereröffnung des Schilifts, ein Freibad, ein Skaterpark oder ein Eislaufplatz. Weiters wünschen sich Jugendliche mehr Plätze, an denen sie sich aufhalten können – entweder ein nettes Café mit überschaubaren Preisen oder das Jugendzentrum näher ins Zentrum zu bringen. Aktuell scheinen sich die Jugendlichen vermehrt in der Stadt Salzburg zu treffen bzw. wird der „McDonald's“ als häufiger Treffpunkt genannt. Auch abends sind die Jugendlichen häufiger in der Stadt, da es kaum Bars oder „Fortgehlokale“ in der Gemeinde gibt. Als Alternative schlagen die Jugendlichen vor, mehr Feste wie ein Marktfest, Bierzelte oder mehrere kleinere Events wie das Sommerkino oder einen Partyraum zur Miete zu Verfügung zu stellen. Weiters wurden als Wunsch mehr Einkaufsmöglichkeiten wie Modegeschäfte, Kebapläden oder ein Kino erwähnt. Bürgermeister Robert Bimminger dazu: „Auch da hat sich in Eugendorf seit der letzten Jugendumfrage einiges getan: Um mehr Veranstaltungen für die Jugend zu schaffen, fand im vergangenen Jahr erstmals ein Sommerkino statt. Im heurigen Jahr sind sogar drei Termine geplant, veranstaltet werden diese von der Gemeinde gemeinsam mit dem Tourismusverband und der Landjugend.“

Auch im Bereich Infrastruktur und öffentliche Verkehrsmittel wurden einige Verbesserungsvorschläge wie zum Beispiel bessere abendliche Busverbindungen, die Attraktivierung des Bahnhofs, mehr Radwege, mehr Trinkbrunnen, schönere öffentliche Toiletten oder eine längere Beleuchtung des Schulsportplatzes genannt.

„Die Jugendlichen in Eugendorf sind der Gemeindepolitik im Vergleich zu anderen Gemeinden sehr positiv gegenüber eingestellt. 63 % haben angegeben, sich vorstellen zu können, sich aktiv in Projekte einzubringen und bei Verbesserungen in ihrer Gemeinde mitzugestalten. Dazu trägt unter anderem bei, dass die Gemeindeverantwortlichen Jugendumfragen durchführen und auf der Basis tatsächlich Maßnahmen setzen“, erklärt Kathrin Weichselbaumer-Wimmer, die bereits in mehreren Gemeinden Jugendumfragen durchgeführt und ausgewertet hat.

Positive Veränderungen seit der letzten Umfrage

Seit der letzten Jugendumfrage im Jahr 2020 hat die Marktgemeinde Eugendorf konkrete Maßnahmen ergriffen, um auf die Anliegen und Bedürfnisse der Jugendlichen einzugehen. Die Zufriedenheitswerte sind in verschiedenen Bereichen spürbar gestiegen, was auf erfolgreiche Umsetzungen zurückzuführen ist. „Das zeigt, wie wichtig es war, der Jugend die Möglichkeit der Mitsprache zu geben und dass unsere Jugend dies auch wertschätzt“, ist Bürgermeister Robert Bimminger überzeugt.

Vergleich mit 2019

Die vorliegenden Ergebnisse erlauben einen direkten Vergleich mit den Daten von 2020. Dies ermöglicht, die Fortschritte und die Wirksamkeit der getroffenen Maßnahmen genau zu bewerten. Die Zufriedenheitswert in der Gemeinde von 4,2 auf 4,5 Sterne gestiegen, die Zufriedenheit mit den öffentlichen Verkehrsmitteln von 3,7 auf 4 Sterne. Auch bei der Vereinsmitgliedschaft ist ein deutlicher Anstieg zu verzeichnen: Während 2020 48 % der Jugendlichen angegeben haben, aktiv in einem Verein zu sein, sind es bei der aktuellen Umfrage bereits 63 %.

Gewinnerin des Gewinnspiels:

Im Zuge der Umfrage gab es für alle Teilnehmenden die Möglichkeit, beim Gewinnspiel mitzumachen. Der attraktive Gewinn, eine PS5, wurde der glücklichen Gewinnerin Emma bereits überreicht.

Bürgermeister begeistert vom Engagement der Jugendlichen

„Ich freue mich sehr, dass so viele Jugendliche mitgemacht haben. Denn so wissen wir, wo wir ansetzen müssen, um ganz genau die Bedürfnisse unserer Jugend zu treffen. Die Einbeziehung der Jugendlichen in den Entscheidungsprozess ist von grundlegender Bedeutung, und ihre Meinungen werden weiterhin gehört und respektiert. Ich bedanke mich bei jedem und jeder Einzelnen für die wertvollen Beiträge und die engagierte Beteiligung an unserer Umfrage“, so Bürgermeister Robert Bimminger.

Kontakt für Rückfragen:

akzente Salzburg – Initiativen für junge Leute!

Regionalstelle Flachgau

k.weichselbaumer@akzente.net, 0664/83 11 970

Marktgemeinde Eugendorf

Mag. Andrea Wintersteller

a.wintersteller@gem-eugendorf.at, 06225/82 09 23

Pressebilder

©Marktgemeinde Eugendorf-Wintersteller



Bürgermeister Robert Bimminger, Vizebürgermeisterin Eveline Bayrhamer und Kathrin Weichselbaumer sind begeistert von der hohen Teilnehmerzahl bei der aktuellen Jugendumfrage, die von Dezember 2023 bis Jänner 2024 unter Eugendorfs Jugendlichen durchgeführt wurde.



Bürgermeister Robert Bimminger und Vizebürgermeisterin Eveline Bayrhamer überreichten Mitte Februar die PS 5 an die glückliche Gewinnerin Emma. Alle 230 Teilnehmenden hatten die Möglichkeit, im Anschluss an die Jugendumfrage beim Gewinnspiel mitzumachen.